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Premessa

LA NOSTRA VISIONE DI CAMERI

Come amministrazione abbiamo avuto l’onore di servire la nostra comunità in questi ultimi 
cinque anni. Abbiamo camminato insieme in un momento storico di sfide e cambiamenti senza 
precedenti, ma il nostro impegno nei confronti della nostra città non è mai vacillato. Guardando 
avanti, con la stessa passione e dedizione che ci anima fin dal primo giorno, vogliamo che Cameri 
non sia semplicemente un luogo in cui vivere, ma una comunità viva e attiva. Per farlo, sarà 
fondamentale continuare ad abbracciare il valore delle tradizioni, aprendosi all'innovazione ed alla 
modernità. Cameri può e deve essere una città in cui le giovani generazioni trovino spazi per 
crescere, imparare e divertirsi insieme, dove l'aggregazione sociale sia un pilastro fondamentale 
della vita quotidiana.

Per realizzare questa visione, ci impegniamo a incentivare le attività produttive, per continuare 
ad attrarre investimenti che non solo creino posti di lavoro, ma anche arricchiscano il tessuto 
economico, sociale e culturale della nostra comunità. Vogliamo recuperare gli spazi in disuso, 
riducendo la necessità di ulteriore consumo di suolo e preservando così la bellezza e l'equilibrio 
del nostro ambiente.

Nel corso del nostro primo mandato abbiamo dovuto fare i conti con sfide impreviste, come la 
pandemia da Covid-19 e altri eventi geopolitici, che hanno influenzato il nostro percorso e spesso 
ci hanno costretto a rivedere le nostre priorità o a compiere dolorose rinunce. Tuttavia, nonostante 
le difficoltà, siamo riusciti a mantenere un bilancio comunale sano e solido, preparando il 
terreno per un futuro prospero e nel mentre abbiamo comunque finalizzato tanti dei progetti che 
avevamo in mente.

Guardando al futuro, con il vostro sostegno, siamo determinati a portare avanti il percorso 
avviato, insieme a nuove iniziative che rispondano alle esigenze emergenti della nostra comunità. 

Siamo convinti che insieme possiamo costruire una città migliore, più vivibile e più ricca, sotto 
tutti i punti di vista. 



OBIETTIVO SCUOLA, FAMIGLIA E SOCIALE

Le situazioni di disagio e di difficoltà economica andranno affrontate proseguendo il lavoro in rete, 
mettendo in relazione le varie realtà già esistenti sul territorio, sostenendo l’intero nucleo famigliare 
nella sua completezza, e non il singolo aspetto di fragilità.  
L’obiettivo sarà quello di continuare ad aiutare chi è nel momento di bisogno, creando le 
condizioni per cui questo sostegno vada progressivamente ad esaurirsi parallelamente al 
miglioramento delle condizioni di difficoltà: a tal fine attiveremo percorsi di formazione che 
possano aiutare chi è in disagio a superare il momento di crisi (perdita del lavoro o altro), o 
coinvolgerli in attività a favore della cittadinanza, in un’ottica di scambio e aiuto reciproco.  
 
Particolarmente efficaci, in questi anni, si sono rivelati i Cantieri di Lavoro per gli over 58 o gli 
over 45, che hanno garantito a svariati cameresi di percepire un’entrata costante rendendosi al 
contempo anche utili per la comunità.  
Coordineremo azioni contro la cosiddetta “povertà cronica” con l’obiettivo, laddove possibile, di 
una sua progressiva riduzione.

 
Relativamente allo sportello lavoro sono stati già definiti accordi di collaborazione: continueremo 
inoltre il monitoraggio e la verifica della qualità del servizio, che sino ad ora ha avuto eccellenti 
riscontri.

Potenzieremo e stimoleremo il volontariato dai più giovani ai pensionati, che si è rivelato 
fondamentale anche nel periodo pandemico: si tratta di una ricchezza inestimabile per Cameri.

Faremo un’attenta analisi dei bisogni delle famiglie relativamente a pre e post-scuola ed ai  
centri estivi al fine di continuare a proporre un’offerta adeguata ed efficace. Nostro obiettivo è 
sostenere le famiglie e aiutarle soprattutto nei momenti in cui la scuola di ogni grado è chiusa, 
offrendo soluzioni ad hoc per facilitare una gestione sana e positiva dei loro figli. 

Parrocchia, Oratorio, Caritas e Cisa continueranno ad essere interlocutori privilegiati per il 
confronto e la soluzione di problematiche di carattere sociale e giovanile.

Una delle nostre priorità assolute rimane il coinvolgimento di adolescenti e preadolescenti con le 
rispettive famiglie, con l’obiettivo di creare spazi e servizi di aggregazione. Per questo 
proseguiremo il dialogo già instaurato con la Parrocchia, rendendoci disponibili a collaborare a 
progetti di rivitalizzazione degli spazi dell’Oratorio.

Continueremo a garantire e promuovere l’attività del servizio di educativa territoriale (SET), che 
abbiamo già dotato di una nuova sede, soprattutto per quanto riguarda le ore a sostegno dei 
disabili e di prevenzione del disagio in ambito sia scolastico che extrascolastico. 

Rafforzeremo i rapporti con Asl e Cisa Ovest Ticino per monitorare i bisogni dei cittadini e 
garantire i servizi sanitari e socio-assistenziali spettanti, in un’ottica di vicinanza alla 
cittadinanza soprattutto per le esigenze più immediate della quotidianità.  
Continueremo il confronto con i medici di base e Asl, con l’obiettivo di portarli a modificare 
l’attuale sistema di prenotazione delle visite, rendendolo maggiormente flessibile e 
programmabile come giustamente richiesto dai cameresi.

Lavoreremo per aumentare percorsi che favoriscano momenti di promozione e valorizzazione 
dell’invecchiamento attivo, anche proseguendo la collaborazione con realtà territoriali già 
esistenti.

Implementeremo i servizi digitali per snellire maggiormente il rapporto Comune-Cittadini con 
l’obiettivo di renderli maggiormente fruibili e celeri. Creeremo uno strumento di comunicazione 



smart e diretto per avvicinare i cittadini all’Ente Locale, per permettere una efficace divulgazione 
delle notizie utili alla cittadinanza, oppure effettuare segnalazioni di eventuali disservizi.

OBIETTIVO CULTURA

Il percorso iniziato nel nostro primo mandato si è dimostrato vincente, con l’organizzazione in 
media di almeno un evento a settimana. Eventi di qualità per un’offerta assolutamente varia che 
ha coinvolto tanti nomi illustri della cultura quanto giovani artisti e autori alle prime esperienze. 
Proseguiremo lungo questa strada, ampliando le collaborazioni con case editrici, librerie, 
associazioni e enti culturali che possano avanzare nuove proposte anche indirizzate a nuove 
esperienze in linea con le esigenze di un nuovo e più giovane pubblico.

La Biblioteca, che dovrà continuare ad essere il centro pulsante della vita culturale della nostra 
Comunità, deve diventare luogo di progettazione culturale, proponendo e incentivando nelle 
proprie strutture il teatro, la musica, il cinema, laboratori di vario genere. Deve pertanto diventare 
la “casa di tutti” e la “piazza del sapere” e, auspicabilmente, può rappresentare anche uno dei 
tanto agognati punti di incontro delle giovani generazioni dove fare aggregazione, giochi di società, 
laboratori, musica ed altro ancora. Questo luogo deve essere la cerniera tra le Istituzioni e la 
Cultura con l’obiettivo di costruire alleanze tra gli interessi culturali e altri servizi, in senso lato, 
che concorrono al benessere dei nostri concittadini.  
Miglioreremo tre aspetti importanti: la qualità e la comodità del servizio, che passa anche per un 
buon caffè, potenzieremo la rete internet rendendola potente e performante e metteremo in 
condizione gli utenti, con le apparecchiature adeguate, di poter utilizzare comodamente i nostri o 
i loro computer o devices.

Questo non significa perdere di vista gli altri punti di interesse dei nostri luoghi di cultura, le 
chiese, le cascine, i luoghi antichi rimasti e perciò potenzieremo maggiormente l’offerta culturale 
organizzando in questi siti mostre, concerti e rassegne di vario tipo. Così come rimane sempre 
valida l’idea della “Cameri com’era” i cui pannelli continueranno ad essere numericamente 
incrementati in modo da diventare sempre più un percorso storico, didattico e formativo utilizzabile 
dalla scuola per far conoscere Cameri e la sua storia ai nostri piccoli concittadini.

A proposito di scuola, continuando nel proficuo solco tracciato in questi cinque anni, amplieremo la 
collaborazione con le Istituzioni Scolastiche lavorando in piena sinergia, coordinandoci sulle 
molteplici attività e proposte comuni.

L’esperienza del consiglio comunale dei ragazzi si è rivelata proficua e continueremo a 
sostenerla.

OBIETTIVO SPORT

Lo Sport camerese gode di buona salute. L’offerta sportiva è aumentata, e sono aumentati anche 
i successi agonistici nelle varie discipline, con un rafforzamento dell’attività di base e quella 
giovanile.  
Nel corso del nostro primo mandato abbiamo dedicato grande attenzione alle strutture sportive, 
che sono state ristrutturate o implementate (campo da calcio, campo da basket, campi di padel, 
campo di tiro con l’arco) grazie anche alle azioni messe in campo dalle associazioni cameresi e 
dalle convenzioni stipulate con loro.



Lo stesso non vale, purtroppo, con la gestione dello SportCube che si è rivelata essere 
pesantemente insoddisfacente sotto il profilo della manutenzione dell’immobile e della disponibilità 
del gestore. Riteniamo che Cameri ed i cameresi si meritino di più: per questo, dopo aver 
cercato in tutti i modi una soluzione, siamo pronti a decisioni drastiche che possano riportare lo 
SportCube al centro delle attività sportive di Cameri e non solo.

Continueremo a promuovere lo sport giovanile anche all’interno delle ore scolastiche, 
riconoscendo il valore dello sport come deterrente al disagio e all’esclusione sociale, favorendo 
anche la promozione di sport meno conosciuti o non ancora presenti sul territorio comunale.

Nuove strutture sportive potranno essere riqualificate, come la pista di atletica (per la quale 
abbiamo già realizzato un progetto esecutivo), oppure realizzate ex novo, come la “Casa della 
Ginnastica”. Entrambi i progetti diventeranno attuabili sfruttando i bandi che annualmente 
vengono emanati in favore dell’impiantistica sportiva.

Proseguiremo i progetti di piena integrazione ed inclusione in favore dei disabili, al fine di 
stimolare le società sportive per non escludere nessuno e capitalizzare le risorse a disposizione. 
Vogliamo rendere continuativi nel tempo la collaborazione con ASHD e l’esperienza dello Special 
Summer Camp.

La Festa dello Sport è un importante evento di conclusione dell’anno sportivo, che assieme al 
Gala dello Sport e del Volontariato diventa un momento per promuovere e mostrare alla 
collettività la grande ricchezza di esperienze e di professionalità presenti a Cameri.

OBIETTIVO COMMERCIO, ARTIGIANATO ED EVENTI

Con la nascita dell’Associazione Commercianti Cameresi, l’Amministrazione ha oggi un 
interlocutore in materia di commercio e servizi sul territorio per un dialogo che si è intensificato nel 
corso degli ultimi mesi. Attraverso un confronto ancor più costante e propositivo, riusciremo a 
portare avanti progetti comuni nell’interesse di tutti.

Il progetto dei mercatini a km zero andrà potenziato e reso ancora più accattivante e appetibile, 
sia per gli espositori sia per i clienti.

Proseguiremo, con le associazioni di categoria, l’organizzazione di percorsi di formazione rivolti 
a commercianti e artigiani sulle problematiche di settore ma soprattutto su nuove prospettive e 
possibilità di sviluppo, con l’obiettivo di migliorare l’offerta commerciale e artigiana del tessuto 
territoriale: difendere le botteghe e gli artigiani significa difendere e tenere viva la comunità.

Centrato l’obiettivo storico di portare a Cameri un secondo supermercato, abbiamo verificato la 
tenuta delle attività storiche, il rinnovamento di alcuni esercizi e l’apertura di diverse nuove 
attività: la nostra attenzione sarà sempre rivolta a mettere nelle migliori condizioni possibili gli 
imprenditori che si confronteranno con noi.  
Senza trascurare le attività già insediate, lavoreremo per rendere ulteriormente appetibile il 
nostro paese: la finalità è quella di attrarre soprattutto categorie merceologiche mancanti, per 
garantire un servizio ancor più variegato ai nostri concittadini.

Abbiamo concesso, secondo i termini di Legge, installazioni semplificate per dehors che hanno 
reso più bella e più viva Cameri. Anche per questo abbiamo predisposto un regolamento per 
consentire, anche nel futuro, la presenza di queste attività su strada, da un lato creando uniformità 
di materiali, colori e tipologia degli arredi, dall’altro garantendo iter burocratici privilegiati e snelli.



Capitolo specifico è dedicato all’organizzazione di eventi e iniziative che possano riempire le vie 
del paese, e in maniera particolare la piazza Dante. Con tutte le associazioni del territorio (su tutte 
la Pro Loco) abbiamo un programma di sagre ed eventi che annualmente si ripete con successo: 
eventi cui continueremo a garantire massimo sostegno, mentre cercheremo di aggiungere al 
programma delle novità, come avvenuto per la Gufetti Color Fun. 
 
Cameri è nota a livello nazionale ed internazionale per due pilastri: l’Aeroporto ed il Gorgonzola. 
Questi due aspetti dovranno sempre più rientrare nei nostri eventi e nelle nostre attività. 
Abbiamo positivamente avviato, con l’Aeronautica Militare, il progetto di posa di un F104 che sarà 
prossimamente posto all’interno del nostro centro abitato, per promuovere anche la cultura storica 
aeronautica. 
Le eccellenze enogastronomiche troveranno un ruolo centrale nelle nostre attività, promuovendo 
attorno al Gorgonzola ed ai prodotti agricoli del territorio un vero e proprio brand per sviluppare al 
meglio iniziative di marketing territoriale, volte a valorizzare ulteriormente Cameri ed i suoi 
prodotti.

La Festa Patronale resta l’appuntamento clou degli eventi cameresi: in questi anni, con la Pro 
Loco, abbiamo lavorato intensamente per farla crescere ulteriormente, portando a Cameri artisti e 
spettacoli di caratura nazionale, senza mai trascurare la tradizione e le realtà locali.

La recente nascita dell’Ente Palio favorirà il confronto e la responsabilizzazione di tutti i 
protagonisti della Sfilata e del Palio di Cameri: l’obiettivo è un’edizione che, anno dopo anno, 
possa crescere e diventare sempre più un evento attrattivo, capace di portare tanti turisti e 
visitatori a Cameri. Tutto il lavoro sinora svolto, in sinergia con Ente Palio, Rioni e Pro Loco, è 
orientato a creare le condizioni per riportare il Palio in centro.

Per rafforzare ulteriormente lo spirito di comunità, istituiremo un premio simbolico per il 
“Camerese dell’anno”, prendendo in considerazione diversi ambiti della nostra città.

OBIETTIVO URBANISTICA, ATTIVITÀ PRODUTTIVE E LAVORI PUBBLICI 

Procederemo innanzitutto con una revisione generale dell’attuale Piano Regolatore Comunale 
risalente al 2006, alla luce delle nuove esigenze di Cameri e dei cameresi. 

Faciliteremo il recupero del centro storico e delle aree industriali dismesse investendo sul 
riutilizzo del suolo, come già fatto per la ex Bossi dove creeremo un auditorium e un centro di 
aggregazione giovanile.  
Favoriremo l’insediamento di nuove attività produttive in aree dismesse o abbandonate e 
l’ampliamento degli stabilimenti delle imprese esistenti, come avvenuto per la realizzazione del 
nuovo supermercato. 

Nel corso dei prossimi 5 anni ci impegneremo principalmente su due grandi obiettivi: il primo è la 
conservazione dei beni esistenti, mentre il secondo riguarda nuovi progetti mirati al 
miglioramento del paese sotto l’aspetto estetico, funzionale e della socializzazione.  
Nella conservazione rientrano anche progetti attualmente in via di ultimazione come la 
ristrutturazione della scuola primaria, incluso il rifacimento della palestra e del cortile interno 
colorato e giocoso.

 
Altro importante  intervento manutentivo già pianificato, è la completa sostituzione degli infissi 
dell’asilo nido comunale, nell’ottica di un edificio più sicuro e più sostenibile a livello energetico.



Tra i lavori in fase di completamento, capitolo importante è quello relativo agli impianti sportivi, 
tra i quali spiccano il rifacimento del campo di basket, la realizzazione di nuovi spogliatoi per il 
campo sportivo e la ristrutturazione di quelli posti sotto la tribuna.  
Abbiamo già pronto anche il progetto della nuova pista di atletica e contiamo di poter quindi 
partecipare ai prossimi bandi che finanzieranno gli impianti sportivi.  

Il programma delle nuove asfaltature stradali è stato purtroppo rallentato dalla posa della fibra 
ottica nell’ambito del programma nazionale PNRR, attività fondamentale per lo sviluppo 
tecnologico del nostro paese ma che al momento sta generando delle criticità. E’ già in previsione 
nei prossimi mesi un primo lotto di interventi su alcune strade cittadine, per proseguire poi con 
un programma analogo ogni anno.  

Oltre alla prosecuzione della costruzione dei nuovi uffici comunali in via Cairoli, procederemo alla 
riqualificazione della piazza Dante Alighieri, così da completare la messa in sicurezza e 
l’abbellimento del centro storico, lavoro già progettato ma attualmente sospeso per i noti motivi di 
rincari e ritardi conseguenti alla situazione geopolitica mondiale.  
Altro progetto in via di realizzazione è il nuovo parcheggio in via Muggio tra la scuola 
secondaria di primo grado Tadini e la caserma dei Carabinieri, che contribuirà a decongestionare il 
traffico dato dall’entrata e l’uscita dall’istituto: questo progetto sarà completamente finanziato come 
opera compensativa relativa all’insediamento di una nuova attività produttiva sita sulla SP4 
Cameri-Bellinzago.

Altri lavori importanti che abbiamo intenzione di realizzare, ricercando contemporaneamente una 
fonte di finanziamento, sono: l’asfaltatura e la messa in sicurezza di via Monte Bianco (per cui 
abbiamo già pronto il progetto definitivo), la costruzione della terza “manica” della biblioteca 
civica, la messa in sicurezza e l’asfaltatura di via Aleramo con relativa rotonda su via Matteotti, la 
riqualificazione urbana dell’area compresa tra la scuola primaria ed il circolo Umberto, oltre che 
del piazzale Massimo D’Azeglio (zona acquedotto). 
 
Mediante la collaborazione con le Università, svilupperemo progetti strategici per riqualificare il 
nostro territorio, i servizi collegati e attuare nuovi modelli di sviluppo, anche nell’ottica di ricercare 
risorse economiche attraverso la partecipazione a Bandi nazionali ed europei.

OBIETTIVO AMBIENTE, BENESSERE E SICUREZZA 

Proseguiremo l’attenzione verso le aree verdi ed i parchetti, sia attraverso nuove realizzazioni sia  
mantenendo al meglio quelli esistenti, proseguendo anche la piantumazione già in corso di oltre 
2000 tra piante e arbusti. Procederemo all’attuazione di una rinaturalizzazione di aree nel Parco 
del Ticino colpite da fenomeni atmosferici esterni, al fine di salvaguardare e sensibilizzare la 
biodiversità. Grazie all’impegno della nostra amministrazione in autunno il Parco del Ticino avvierà 
la messa in sicurezza dei percorsi ciclopedonali danneggiati dagli eventi atmosferici dell’estate 
2023. Ci attiveremo per l’individuazione di nuove aree di sosta all’interno dell’area del Parco del 
Ticino. 

 
Lavoreremo per incrementare costantemente la percentuale di raccolta differenziata, investendo 
sull’educazione dei più piccoli in collaborazione con scuole, associazioni ed aziende. Studieremo 
attentamente la possibilità di applicare la tariffa puntuale così come la possibilità di installare 
distributori automatici di sacchetti per i rifiuti.  
Contrasteremo l’abbandono di rifiuti (e deiezioni canine) con l’aiuto anche di foto trappole e 



personale specializzato.  
Installeremo nuove postazioni di ricarica per auto elettriche con l'obiettivo di ridurre il ricorso ai 
combustibili fossili e ridurre inquinamento di CO2 e polveri sottili. Promuoveremo la condivisione di 
energia rinnovabile (fotovoltaico) attraverso le configurazioni di autoconsumo CER (Comunità 
Energetiche Rinnovabili) per ridurre l’utilizzo delle fonti fossili come il metano e il conseguente 
inquinamento atmosferico.

Per ribadire la nostra filosofia ecosostenibile, ai nuovi mezzi elettrici come pulitrice stradale e 
l’automezzo dato in uso ai nostri volontari, affiancheremo altri veicoli a zero emissioni.

OBIETTIVO VIABILITÀ E TRASPORTI

Siamo convinti che ampliare la zona 30 all’interno del centro storico possa salvaguardare le fasce 
deboli della popolazione, in particolare ciclisti e pedoni, e porteremo avanti anche il riordino della 
mobilità e della sosta nell’area centrale, attraverso anche l’attuazione del piano già predisposto.

Presteremo attenzione alle piste ciclabili (siamo già in corsa per un bando europeo con cui 
finanziare il collegamento Cameri – Galliate, mentre cercheremo finanziamenti per una pista 
ciclabile lungo la via Picchetta) e proseguiremo con la manutenzione programmata della 
segnaletica orizzontale. 

Altri obiettivi importanti sono quelli di proseguire l’eliminazione delle barriere architettoniche, la 
realizzazione di un piano di accessibilità urbana e migliorare il servizio di trasporto pubblico locale: 
eserciteremo attività di monitoraggio dei bisogni degli utenti, valutando possibili modifiche di 
fermate e di tratte.


